

SUSCRIPCIÓN

En la capital, un mes. . . pesetas 125
Fuera de la capital, trimestre. . . 425
Portugal, tri. astro. . . 1400
Demás países extranj. ros. . . 2900

VENTA

NUMERO DEL DIA. 5 cents.
Item de Sado, 10 id.
25 e em, res, 75 id.

PAGO ADELANTADO

OFICINAS Y TALLERES: CALLES DE ZAMORA, 11, DUPLICADO Y PEREZ PUJOL, 10.—TELÉFONO NÚMERO 66

NOTICIERO SALMANTINO

DIARIO IMPARCIAL DE LA NOCHE

(DOS EDICIONES DIARIAS)

ANUNCIOS

En 1ª plana, 1 peseta línea.
En la sección de noticias, 0'50 línea.
En 3ª plana, 0'25 línea.
Telégrafos 15 pa ab a 50 céntimos.
En 4ª plana, 0'10 línea.
Comunicados pre io convencionales.

Esquelas mortuorias

Desde 3 po etas á 150, según plana y dimensiones.

PAGO ADELANTADO

EDICIÓN PARA LOS CORREOS DE LA TARDE

A LOS ANUNCIANTES

El periódico de más circulación en la región castellana es el NOTICIERO SALMANTINO

LA POLÍTICA y la prensa madrileña

Las manifestaciones vivísimas de entusiasmo—escribe El Correo Español—que se han producido en Barcelona y en toda Cataluña con la grandiosa propaganda de Mella, están siendo el encanto de nuestra amada Comuñon en todo el territorio peninsular. No parece sino que todos los pulmones carlistas se ensanchan para respirar el aire cargado de oxígeno que llega del antiguo Principado; no parece sino que el alma de la tradición se recoge en sí misma, como la claridad de una lámpara, para descubrir y aquilatar la hermosura de la resonante palabra del fogoso tribuno. No parece, en fin, sino que en esa palabra está el ambiente inmenso de la renovación que ansia la Patria, y que ella, fortificando la fe y la esperanza, acorta el camino de la tierra de promisión, dejando atrás las áridas estepas del desierto.

Aprovechemos la llegada de Enrique de Prusia, dice El Liberal, para decir algo de lo que debieran imitar de Alemania ciertos personajes españoles, nuevamente atacados de agudo germanismo.

«Es allí el hierro de los sables el que más retumba; pero el de la maquinaria fabril, el que más pesa. Los acorazados de doce mil toneladas preocupan en gran manera al fantástico sucesor de Barbarroja; pero no en ellos, sino en los trasatlánticos de veinte mil, están puestas sus mayores ansias.

«Guillermo aspira, principalmente, á buscar nuevas salidas á los productos alemanes. Parece que no sabe vivir más que en los cuarteles, y sin embargo, anda infatigable por las ciudades de Europa y Asia, encubriendo bajo la púrpura del César la propaganda del comisionista».

La Correspondencia de España, haciendo alusión á la labor de las Cortes, dice que también la opinión reclama contra los debates largos. La cantidad de las palabras alarma. La retórica excesiva, desterrada como adorno superfluo en las obras de buen gusto, aunque se cultiva en el Diario de las Sesiones como mérito principal de los polemistas parlamentarios, y nadie cree que podamos llegar al feliz momento de acabar en pocas horas lo que nos viene costando días enteros de examen y deliberación y número de semanas interminable.

Truena El Globo contra los peritos del decir, profesores de hablar, que con ese título gobiernan los pueblos.

«No es el mayor crimen de los oradores haber gobernado mal, sino haber eviciado el alma española. Seis parlanchines en seis años arrastrarían entre los esqui-males el calamitoso desorden psíquico—habitual, pero no constitucional,—que impropriadamente llamamos meridionalismo, como se llamó americana cierta roña en todos los climas feraz y en ninguno indefectible.»

Los once muertos y los diez y siete heridos graves de la carrera Paris-Madrid, no hay que cargarles, en opinión del Heraldo á la cuenta de la Ciencia. No son esos obreros del progreso, que sucumben en airoso y noble combate por el aumento de la felicidad humana. No; son sinistros colgajos en los anuncios de las casas constructoras, cuyo cartel crecerá por el número de cabezas que arrastren los cubos de sus coches. Esa

no es la tragedia de un Elisson, sino la tragedia de un Barnum.

El Universo excita una vez más á los católicos madrileños para que se apresten con tiempo y habilidad á impedir que el municipio caiga en poder de los sectarios como han caído ya los de Coruña, Valencia y otras importantes poblaciones.

Si esas desgracias (las ocurridas en la carrera Paris-Madrid) hubieran ocurrido en tierra española, se nos culparía—á juicio de El Imparcial, del mal estado de las carreteras, del descuido de la Administración, de la barbarie nacional. ¿Quién sabe si detrás del último automóvil vendría una nota diplomática?

«Pero como antes que hombres á la moderna somos españoles, conservando todas las rancias clásicas y todos los castizos anacronismos, sobre la satisfacción de veras libras de tales responsabilidades, predomina en nosotros el sentimiento y la amargura de las desdichas experimentadas por ciudadanos de un pueblo vecino.

«¡Pobres víctimas del espíritu de empresas! ¡Pobres víctimas de la fatua vanidad!»

El Diario Universal consigna que con la suspensión de la carrera automovilista quedará defraudada la curiosidad de los madrileños, pero nadie—añade—de sentir lo perdido. Hubiera sido verdaderamente cruel; hubiera sido hasta infame acordir mañana á celebrar con la copa de champagne en alto, con los pañuelos en el aire y con hurras y aplausos la llegada á Madrid de estos campeones que dejaban sembradas las carreteras de máquinas rotas, de hombres despozdados, de muertos y heridos innumerables, y de obscuros y pacíficos transeuntes atropellados brutalmente por la vanidad de los sportman ó por la codicia de los industriales.

Noticias Generales

El ministro de Hacienda estudia la Ley del Timbre, que presentará á las Cortes.

De Tánger dicen que la kábila de Olad-Hidy, sobornada por el Sultán, dejó pernctuar en su territorio á 80 moros amigos zemmurs y después los pasaron á cuchillo cuando estaban durmiendo.

El señor Romero Robledo ha desmentido las noticias publicadas respecto á aproximaciones en las que figuraría él.

Comunican de París que Santos Dumont acaba de construir su último globo dirigible, capaz para conducir diez personas. Con éste disputará el gran premio.

Comunican de Valencia que se ha verificado el entierro del conocido republicano Navarro, que contaba 107 años de edad.

Ayer hizo cuatro años que falleció en San Pedro del Pinatar, el ilustre repúblico don Emilio Castelar y Ripoll

Sábase que el príncipe de Mónaco se rompió una costilla á consecuencia de una caída.

Iba montado en una motocicleta y tomaba parte en la carrera Paris-Madrid.

Se hará en breve una combinación de altos cargos militares, en la cual figurará la Dirección general de la guardia civil.

El señor Azcárraga desea que todas las minorías tengan representación en las comisiones permanentes del Senado.

Dicen de Melilla que reina gran desanimación entre las kábilas afectas al pretendiente, aumentando cada día el

disgusto y las deserciones de las kábilas rebeldes, sin que baste á contenerlas las noticias de ficticias victorias con que se intenta animarlas para continuar la lucha.

Se asegura que las declaraciones que haga Montero Ríos, al intervenir en nombre de su partido en la discusión del Mensaje de la Corona, serán recogidas por López Domínguez y los demócratas.

Con este motivo se espera con interés el discurso de aquel político, pues se supone que servirá de base á una inteligencia con los mencionados políticos para llegar á una conjunción.

PARA OBREROS

En Barcelona, reina por ahora tranquilidad.

Se han tomado algunas precauciones en diferentes tahonas, cuyos dueños no han concedido aún el descanso dominical.

La mayor parte de los obreros panaderos han reanudado sus tareas y no se han registrado coacciones.

—Los aserradores mecánicos, que tenían que celebrar ayer un importante mitin, lo han aplazado para uno de los días de esta semana.

Parece que dicho mitin será consecuencia de ciertos trabajos hechos en la clase obrera y que han de tener resonancia.

Los esfuerzos que se hacen para la huelga general son muy grandes, distinguiéndose muy especialmente los anarquistas.

Cuarenta y dos de éstos están haciendo un viaje de propaganda secreta por toda España.

Aquí en Barcelona han permanecido varios de ellos algunas horas, las suficientes para ponerse de acuerdo con los compañeros que en Barcelona tienen, y están al tanto de los trabajos para la huelga general.

Los metalúrgicos tratan de que ésta se declare mediante la suspensión de los periódicos, para lo cual celebrarán una reunión los obreros del arte de imprimir.

En dicha reunión se tratará de la conveniencia de proceder á la apertura de la Sociedad disuelta; pero como las autoridades hallanse resueltas á no permitirlo, sobrevendrá el choque, toda vez que los obreros tienen el decidido propósito de repeler la fuerza con la fuerza.

—Ha quedado resuelta satisfactoriamente la huelga de tipógrafos de la imprenta Ortega.

Se han verificado varios mitines y reuniones obreras, en las que se ha abogado por el espíritu de asociación, se ha atacado á la burguesía y se ha defendido la solidaridad obrera.

No ha ocurrido incidente ninguno digno de mención.

—En Jerez de la Frontera la Sociedad de constructores de edificios han celebrado un meeting obrero.

Han asistido más de 500 obreros de todos los oficios.

Ha presidido el albañil Francisco Riscal.

Varios oradores han encarecido la necesidad de robustecer las sociedades de resistencia y de propagar la unión y la instrucción entre los obreros como medio de llegar al triunfo.

Han acordado sostener el «boycottage» declarado á la fundición de hierro Gutiérrez y Compañía, que se niega á conceder las ocho horas de jornada.

Ha llamado la atención que varios oradores conocidos por sus ideas anarquistas, hablasen en favor de las Sociedades de resistencia, siendo así que antes las combatieron con encarnizamiento.

—En el segundo Congreso de obreros agricultores, celebrado últimamente en Madrid, se adoptaron los siguientes acuerdos:

«Abolir por completo el trabajo de las mujeres y de los niños en el campo, y que, en tanto que esto no pueda conseguirse, ganen aquéllas el mismo jornal que los hombres.

La comida sa abonará en metálico.

Los obreros agrícolas deberán, con arreglo á las costumbres de sus localidades respectivas, exigir libremente, y contando siempre con la solidaridad de los compañeros, el tipo de salario y condiciones para el trabajo que estén en armonía con sus necesidades.

Queda también abolido el trabajo á destajo.

Se acordó, por último, la celebración de mitines para protestar de los abusos que cometen los burgueses y autoridades de Andalucía.

La oficina regional residirá en Morón. Antes estaba en Málaga.

—Estuvieron en Toledo 200 expedicionarios obreros, representantes de unas 60 colectividades de Madrid.

Los obreros de Toledo les han tributado un entusiasta recibimiento, y desde la estación al teatro de Rojas se ha celebrado una ordenada manifestación.

En este teatro se han depositado las banderas de los expedicionarios hasta la hora en que se celebró el mitin.

El teatro estaba adornado con las banderas de las Sociedades obreras de Madrid, y en el escenario se ven las que hoy se inauguran.

Preside el compañero Redondo, y á su lado se sentaron los representantes de Madrid y de los grupos socialistas de Almonacid, Mora y Orgaz.

Se dió lectura á bastantes adhesiones y á una carta del compañero Iglesias, lamentando no poder asistir al acto que se celebraba por encontrarse enfermo.

La lectura de la carta suscita una ovación.

Habla después Manuel Reyes, uno de los fundadores del movimiento obrero en Toledo, y actualmente representante de los obreros del tranvía.

Su discurso se reduce á recomendar perseverancia en la organización para lograr mejoras y consolidarlas.

El compañero Sánchez, en nombre de los obreros del ferrocarril, se adhirió al acto que se celebra, recomendando la acción política al par que la económica.

La compañera Josefa Ramos, de la Sociedad de planchadoras, después de una entusiasta ovación, recomienda la organización á las mujeres.

El compañero Cortés, de las entidades socialistas de Madrid, recomienda la asociación para la lucha política.

De la REGION

ZAMORA.—Ha fallecido después de recibir los Santos Sacramentos, el señor don Antonio Braga Piorno; hermano del cura párroco de San Torcuato.

—Procedente de Valladolid ha regresado á Zamora el coronel del regimiento de Toledo, señor Carbó.

—Ha sido contratado el Orfeón El Duero para amenizar las fiestas que se han de celebrar en Plasencia los días 11 y 12 del próximo mes de Junio.

—En el bosque de Valorio ocurrió anteayer una sensible desgracia.

Una mujer que se hallaba dando el pecho á un niño, tropezó con una de las vigas que allí existen cortadas, teniendo la mala fortuna de dejar caer al suelo la criatura.

El niño resultó con una herida de bastante consideración en la cabeza, de la que manaba abundante sangre.

—Dentro de breves días se incorporarán al regimiento de Toledo, para recibir instrucción el resto de los reclutas del reemplazo anterior que no se habían incorporado á filas por exceso de fuerza.

—Son muy satisfactorias las noticias que se reciben de Tierra de Vino, acerca del estado del viñedo.

El temporal de calores, después de la abundante lluvia de estos días pasados, ha hecho que los brotes de la vid salgan con bastante fuerza y con gran muestra de fruto.

Los viñicultores se muestran esperanzados, y creen que de no ocurrir contratiempo alguno, la cosecha de caldos será abundante.

PALENCIA.—El Ayuntamiento de Guardo ha acordado elevar á la categoría de oposición las escuelas elementales que sostiene.

VALLADOLID.—A consecuencia de un ataque epiléptico que sufrió en su domicilio el niño Valeriano Flores en el momento de ser reprendido por su padre, se ocasionó en la caída una ligera contusión en el brazo derecho.

Fué curado en la casa de socorro retirándose después á su domicilio calle de las Tenerías, número 24.

Intervino el sereno Segundo Santamaría.

SECCIÓN RELIGIOSA

Mañana: San Juan y Santa Restituta.

CULTOS: Clero.—Prosigue el ejercicio de las Flores. Misas rezadas desde Parroquia de la Santísima Trinidad (Arrabal del Puente).—Continúa la novena en honor de la Encarnación de Nuestro Señor Jesucristo y de la Maternidad divina. Todos los días á las nueve de la mañana, se celebrará misa cantada, después de la cual se rezará la novena. Por las tardes, al parar el cimbalo, rosario, novena, letanía cantada y gozos. las cinco.

GRONICA NEGRA

El peatón encargado de conducir la correspondencia entre Santiago y el Ayuntamiento inmediato de Teo, fué víctima de una agresión que es objeto de muchos comentarios por las circunstancias que han incurrido en el hecho.

Según versiones, fué asaltado por varios individuos que le apalearon bárbaramente, dejándole en gravísimo estado.

El herido ingresó en el Hospital, y se llama Francisco Iglesias.

El Juzgado entiende en el asunto y la Guardia Civil busca activamente á los agresores.

—En Albacete se ha cometido un horrendo crimen.

El dependiente del almacén de maderas de D. José María Picazo salió á cobrar unas letras, llamando la atención de sus jefes que al atardecer aún no hubiese regresado al establecimiento.

Inmediatamente dieron cuenta al señor juez de instrucción, quien con el auxilio de la Guardia civil empezaron á hacer averiguaciones, que no han resultado infructuosas, pues esta tarde han encontrado el cadáver del dependiente en un pozo cerca de la estación, liado con unos costales y metido en un capacho.

El interfecto tenía una herida de hacha en la cabeza y otra en la mano.

Era natural de Quintanar del Rey, de veinticuatro años y se llamaba Enrique Cuartero Teparí.

Se han hecho algunas detenciones.

El móvil del crimen ha sido el robo, pues llevaba consigo el importe de las letras.

—En un felato de Málaga se desarrolló ayer un suceso sangriento.

Antonio Rey, campesino del partido de Verdiales, discutía sobre un pequeño adeudo con un dependiente de Consumos, y éste le dió seis puñaladas, una en el cuello, gravísima, de 10 centímetros.

EXÁMENES DE FIN DE CURSO

Han obtenido nota de sobresaliente los siguientes alumnos oficiales:

FACULTAD DE DERECHO

Economía política.—D. José Delgado, D. Aurelio Sánchez Ferrero, D. Arturo Suárez Malfeito, D. Manuel Escudero y Nuño, D. Juan Antonio Lázaro y Junquera, D. José Guervós y D. Francisco Santiago Iglesias.

Hacienda pública.—D. José Sánchez Domingo, D. Julio Gutiérrez, D. Federico Camarasa Echarte, D. Luis Escalante y Colina y D. Lorenzo Hernández Requejo.

De la provincia

El sábado próximo, día 30, termina el plazo para satisfacer sin recargos la contribución territorial, industrial y pecuaria.

Por acuerdo del Ayuntamiento de Peñaranda se están efectuando obras de indiscutible necesidad, en la fuente titulada de San José de aquella villa.

El día primero de Junio próximo se abrirá al servicio del público una nueva estación en el ferrocarril del Oeste, llamada Ledrada, el nombre del mismo pueblo, situada entre las de Fuentes de Béjar y Sanchotello.

Por hurto de unos ochenta kilos de patatas, de la bodega de Felix Gómez Hernández, vecino de Alberca (la), ha sido puesto a disposición del juzgado municipal de dicho pueblo, Emilio Pascual Peñón, casado y de 31 años de edad.

El Juzgado municipal de Salvatierra de Tormes instruye diligencias contra Francisco Mateos Moreno y Antonio Hernández y Hernández, de Cespedosa, por haber segado un poco de forraje de trigo de una tierra de Natalio García Sánchez, vecino del mencionado pueblo de Salvatierra.

El Boletín Oficial publicará en breve la relación de las cantidades que, por recargos municipales sobre la contribución industrial, corresponde percibir a los Ayuntamientos de esta provincia, por los ingresos realizados en el primer trimestre del año actual, cuyas cantidades han de satisfacerse en los días del 26 del actual hasta el 26 de Junio próximo, ambos inclusive, por la Delegación de Hacienda a los municipios o persona legalmente autorizada por los mismos, previas las formalidades reglamentarias.

Han sido detenidas en Bodón las gitanas Consolación Jiménez, Carmen Jiménez y Magdalena Vargas, que han resultado autoras del robo de telas, por valor de unas cien pesetas, del comercio de don Nicanor Márcos Moreno, vecino de Ituro de Azaba, cuyo robo tuvo lugar hace algún tiempo.

La guardia civil de Miranda del Castañar ha recogido una escopeta montada a pistón, que encontró abandonada en el camino de aquel pueblo al de Herguizuela de la Sierra.

El señor Obispo de la diócesis viene gestionando del marqués de Comillas, la concesión de un apeadero en Alba de Tormes (línea de Salamanca a Plasencia), a poca distancia de la villa teresiana.

El Ayuntamiento de Salmoral ha acordado proceder a practicar un deslinde general de terrenos de todos los caminos, abrevaderos y prados del común de aquel término municipal.

Por el Gobierno civil de provincia se han concedido licencias para celebrar corridas de novillos; a Villardardo el 31 del actual; a Berrocal de Huebra el 31 de Mayo y el 1.º de Junio; a Casasola de la Encomienda el 3 de Junio, y a Casafraña los días 11 y 12 de dicho mes.

La compañía de autómatas que dirige el señor Narbón, que viene actuando con buen éxito en Avila, se trasladará dentro de poco a Peñaranda para dar algunas representaciones en el teatro de dicha villa.

Comisión mixta de reclutamiento. Mañana deben de comparecer los siguientes pueblos: Ciperez, Corporario, Cubo de don Saicho, Encinasola de los Comendadores, Fregeneda, Fuentelante, Guadramiro, Hinojosa de Duero, Yecla y Masueco.

Corresponsales del Banco. El Consejo de Gobierno del Banco de España ha acordado nombrar corresponsales, de nueva creación, en esta provincia, a los señores siguientes: De Alba de Tormes, a don Juan Escudero Álvarez. De Béjar, a don Gerónimo Rodríguez Yagüe.

De Ciudad-Rodrigo, a don Jerónimo Moreton Carbajosa. De Ledesma a los señores Cruz y González. De Peñaranda, a don Teodoro Castillo Prieto. De Tamames, a don Antonio Rodríguez Martín. De Sequeros, a don Pedro Mateos Martín. Y de Vitigudino a don Antonio Mendivil García.



Grande idea tenían los ingleses del talento de Moore, ó de la poesía, en aquel tiempo, cuando antes de escribir un solo verso de su poema indio «Lalla-Rook» le fué comprado en tres mil libras esterlinas.

Por singular coincidencia, este poema, el mejor vendido de los que compuso, fué el mejor inspirado y el que mayor gloria le dió, hasta hacerse de él catorce ediciones y ser arreglado para el teatro en forma de ópera francesa en dos actos, con música del maestro David.

Tomás Moore era hijo de un comerciante de Dublin, donde había nacido el 28 de Mayo de 1770, empezó a escribir a los nueve años los y prólogos para el teatro, y en vano marchó a Londres para emprender la carrera de Derecho; su gran vocación por la literatura y el éxito alcanzado por una traducción de las odas de Anacreonte le inclinaron por completo hacia las Letras.

Después de un viaje a los Estados Unidos volvió en 1804 a Inglaterra publicando dos tomos de «Odas y epístolas», publicación que le costó un duelo con el crítico Jeffrey, que le juzgó duramente pero del cual duelo solo resultó una amistad indisoluble entre ambos combatientes.

A las anteriores obras sucedió la publicación periódica de «Melodías irlandesas», con música de Stevauson, muy ensalzadas por todos, los críticos y que según lord Byron «valían por todos los poemas épicos que se habían escrito».

Signieron obras de distintos géneros, entre ellas una colección de sátiras atacando a los conservadores y al príncipe regente, publicadas con tal éxito que en un año tuvo que hacer catorce ediciones.

Su último poema fué «Los amores de los ángeles», dedicándose después a trabajos históricos y con preferencia a la «Historia de Irlanda», que le produjeron grandes ganancias. Estas, sumadas a una renta vitalicia de trescientas libras esterlinas, le proporcionaban una vida cómoda que le permitió publicar la edición completa de sus obras en diez volúmenes.

Un reblandecimiento de la médula le tuvo postrado durante tres años con parálisis progresiva hasta producirle la muerte en Londres, el 25 de Febrero de 1852.

Moore, además de por sus obras, es famoso por haber quemado las «Memorias autobiográficas de lord Byron», pérdida irreparable que en vano quiso subsanar publicando la «Vida de lord Byron en 1830».

HERNANDO DE ACEVEDO. Prohibida la reproducción.

AUDIENCIA Y JUZGADOS

La vista de la causa contra José García Santos en la Sección primera, por violación, fué suspendida hasta otro trimestre, por renuncia del cargo del acusador particular.

El Jurado que entendié ayer en la Sección segunda, de la causa seguida en el Juzgado de Béjar por robo, pronunció veredicto de culpabilidad, condenando la Sala al procesado Alvaro Peña, a la pena de tres años y ocho meses de prisión correccional, accesorias y costas.

Señalamientos para mañana. Sección primera.—Ante el tribunal del jurado se verá la causa instruida en el Juzgado de Salamanca contra Alfonso Román Mateos, por falsedad. Ponente, señor Martín; abogado, señor Giménez; procurador, Durán.

Sección segunda.—Conocera, con intervención del jurado, del sumario incoado en el Juzgado de Béjar y en el que aparece encausado Julián Gómez Castellano, por el delito de robo. Ponente, señor Martín; letrado defensor, señor Fradejas; procurador, Durán.

PARIS-MADRID

Esta mañana a las seis continuaron su viaje a Madrid los automovilistas franceses, siendo presenciada la salida por muchas gentes de todas las clases de la sociedad.

El primer coche que partió fué el señalado con el número 7, efectuándolo los demás, de diez en diez minutos, hasta las nueve y cuarto, en que se puso en marcha el último, que lo fué el número 9.

Hasta el punto en que se bifurcan las carreteras de Madrid y Alba de Tormes, fueron acompañados los turistas por varios jóvenes de esta población de los aficionados al sport ciclista, algunos de los cuales han llegado hasta Peñaranda.

De los cuarenta y nueve automóviles llegados a esta capital, dos salieron ayer mismo para la corte; cuarenta y cinco lo hicieron esta mañana, y dos, que han tenido que reparar algunas averías, han partido esta tarde.

TRIBUNALES DE EXAMEN

Los que han de actuar en la Escuela Normal de Maestros, para los alumnos de enseñanza no oficial, son los siguientes: don Luis Pérez Allú, don Pedro Díaz Muñoz y don Atanásio Fernández Cobo para las asignaturas de Instituciones extranjeras, Historia de la Pedagogía, Gramática, Caligrafía y Prácticas de Escuela.

Don Gonzalo Sanz y Muñoz, don Faustino González Parra y don Leopoldo Ballesteros para las de Antropología y Psicogenesia, Higiene escolar y profiláctica, Historia de la Religión, Ampliación de las Matemáticas y Gramáticas (2.º curso).

Don Faustino González Parra, don Alberto Rosá Santos y don José Durán Cabezas para las de Música, Canto y Ampliación de la Física.

Para constituir el tribunal de reválidas han sido nombrados don Faustino González Parra, don Atanásio Fernández Cobo, y don Leopoldo Ballesteros González.



Un aplauso

El único, ó casi el único, por no ser exclusivistas, ministro que da señales de trabajar y de preocuparse de las anunciadas y tan prometidas reformas, parece ser el señor Dato.

En uno de los Consejos celebrados últimamente, ha presentado varios proyectos; uno de ellos tiende a mejorar las condiciones morales de la población penal de España; otro, a introducir radical reforma en la justicia municipal tan necesitada ó más que ningún otro organismo del estado de una, pronta y radical transformación; otro, en fin, a prevenir que nuestros presidios sigan siendo centro donde se enseña el timo y desde donde se realizan estafas y engaños a ciudadanos residentes dentro y fuera de la nación.

Hasta que no conozcamos el detalle de aquellos proyectos, no podemos juzgar del acierto que su autor haya tenido al redactarlos pero no por eso habremos de dejar de adelantarle un desinteresado aplauso, no tan sólo, por lo que ha hecho, sino también, y muy principalmente, por lo que intenta hacer.

Las reformas jurídicas son tan necesarias en España, que no se concibe que esta sociedad pueda crear relaciones de aquella índole y exigir prestaciones convenientes y vivir la vida del derecho, con leyes anacrónicas, unas, antitéticas otras entre sí, y muchas que no responden a nuestro actual estado social.

Para corregir esos males hace falta un hombre de gran actividad, de superior talento y de indomable energía, que ponga coto a los desafueros y remedie a los males.

Años hace que viene sucediéndose en el ministerio de Gracia y Justicia, políticos y juriscónsultos; notabilidades algunos y medianos los más; pero unos y otros indolentes y poco ganosos de laureles; la rutina y el desorden tuvieron en ellos quienes siguieran sus corrientes, y salvó algún que otro decreto y los de rubrica y de personal, desde Alonso Martínez a la fecha nada se ha hecho para mejorar aquella situación y poner a los tribunales españoles al nivel de los mejores del extranjero. Las condiciones que adornan al señor

Dato hacen presumir, con fundamento, que sea el mirlo blanco de esa hasta ahora no interrumpida serie de ministros, a quienes nada ó si acaso muy poco debe la justicia española, y por eso no podemos menos de unir nuestro aplauso a los que la mayoría de la nación le tributará en estos momentos y está dispuesta a tributarle si realiza pronto sus proyectos, si mejora el ambiente social de los penados y si, en una palabra, lleva a cabo la reforma jurídica tan necesaria y por todos tan deseada.

Noticias locales

Procedentes de Zamora han llegado a Salamanca, de paso para Ciudad-Rodrigo y Béjar, bastantes soldados del regimiento de Toledo, destinados a sustituir a los últimamente licenciados.

Han obtenido la nota de sobresaliente en los exámenes que se están efectuando en el Instituto, los aventajados alumnos de Química, don Felipe Anciones Fernández y don Carlos Rodas Mendoza.

Desde hace algunos días, en casi todos los trenes de la línea Transversal, pasan por Salamanca, procedentes de Extremadura, muchos vagones llenos de ganado lanar merino.

La Delegación hispano-portuguesa del Permanent Nitrate Committee, cuya activa propaganda es bien conocida, ha publicado un nuevo folleto en el que se dan interesantes datos sobre el cultivo de la cebolla y manera de abonarla para obtener los mayores rendimientos, lo cual se demuestra en el referido trabajo con experiencias prácticas de gran valor. Se adquiere dicho folleto gratuitamente pidiéndolo a la Delegación del Permanent Nitrate Committee, plaza de Cajeros, 6 Valencia.

Los republicanos de Salamanca han dedicado una corona a la memoria de su correligionario don José Alvarez Nacar, la cual fué colocada sobre el féretro donde descansaban sus restos mortales, al efectuarse en las primeras horas de la tarde de hoy la oportuna traslación, a cuyo acto concurrió numeroso acompañamiento.

Ha salido para Madrid, con objeto de asistir a la sesión de constitución del Senado, el señor Obispo de esta diócesis, representante en la Alta Cámara de la provincia eclesiástica de Valladolid.

Se han recibido los nombramientos de ascenso de don Euterio Población a escribiente primero de la Secretaría general de la Universidad y de don Francisco Basabe a escribiente segundo.

Para las resultas ha sido nombrado, con carácter de interino, don Damián Bayón Herrera.

Dentadura.—Siempre sana, siempre limpia, siempre perfumada se tiene con el mejor y más barato dentífrico Licor del Polo, el cual carece de ácidos y está formado sólo de vegetales. Hechos continuados de dos generaciones nos confirman esta verdad, que no pueden atestiguar dentífricos que acaban de nacer. Con un frasco de 6 rs. hay para dos meses.

Se encuentra notablemente mejorado de la enfermedad que ha padecido el oficial de la Sección de Fomento del Gobierno civil, don Luis Márcos.

Esta noche sale para Medina y Palencia, la compañía de zarzuela que ha venido actuando en el Teatro del Liceo.

De hoy a mañana saldrá para Madrid acompañado de su respetable familia, el señor Gil y Robles, diputado a Cortes por Pamplona.

Esta noche regresará a Valladolid, el coronel de la benemérita señor Brasa, primer jefe del tercio a que pertenece la Comandancia de esta provincia.

El señor Inspector de primera enseñanza, ha salido de visita ordinaria a varias escuelas públicas de la provincia.

Por el Juzgado de instrucción de esta capital se cita a Ricardo Cereceda González, natural de Sevilla y avecinado en Madrid, que se dedica a torrear por los pueblos, para que comparezca dentro del término de quince días, a fin de proceder a la práctica de una diligencia en la causa que se le sigue por delito de estafa.

Esta mañana le fueron decomisados por los guardias municipales unos cuantos kilos de peces, a una mujer que iba vendiéndolos a pesar de la época de vedación.

Dicho decomiso se ha distribuido entre los establecimientos de Beneficencia.

Caida con suerte

Esta mañana al llegar al sitio denominado el «Monte», de Carolina y Cantalapiedra, el tren correo número 1, procedente de Medina del Campo, se cayó al suelo, por una de las ventanillas de uno de los coches de tercera clase una niña de corta edad. Sus padres con quienes venía y algunos viajeros que le acompañaban en el

mismo coche, dispararon algunos tiros al aire, para advertir al maquinista que ocurría alguna anomalía, y aquel, comprendiéndolo así paró el tren y cuando todos creían que la niña estaría muerta, con gran asombro vieron que a pie se dirigía hacia el sitio donde estaba parado el tren.

Como presunto autor del robo de una caballería mular a Eustaquio Rodrigo, vecino de Tejaros, el día 17 del actual, de las afueras de San Pablo, ha sido detenido por la guardia civil de Ledesma, un individuo llamado Casimiro Hernández Astudillo, natural de Chazarrea Mediapuro y con residencia en Salamanca. El tal Casimiro y una caballería mular que se le ocupó, han sido puestos a disposición del Juzgado de instrucción de esta capital.

Venciendo en 1.º de Julio de 1903 el cupón número 7, de los títulos de 4 por 100 interior de la emisión de 1900, así como un trimestre de intereses de las inscripciones nominativas de igual renta, la Dirección general ha acordado que desde el día 1.º de Junio próximo, se reciban por la Delegación de Hacienda, sin limitación de tiempo, los de las referidas deudas del 4 por 100 interior y las inscripciones nominativas del 4 por 100 de Corporaciones civiles; Establecimientos de Beneficencia é Instrucción pública, Cabildos, Cofradías, Capellanías y demás que para su pago se hallen domiciliadas en esta provincia.

Los nuevos procedimientos de curación empleados por el médico especialista don Alfredo Gallego en los enfermos que asiste en su Consulta de Madrid, San Bernardo, 18, duplicado, producen siempre buenos resultados por estar basados en los últimos adelantos científicos. La sordera, tisis laríngea, ozena (feidez de aliento) y lupus, consideradas generalmente incurables, no lo son, tratados por este especialista el que ha conseguido, dedicándose más de 29 años al estudio y práctica de la especialidad, dominarlas por completo. La facilidad que tiene en la extirpación de tumores situados en la garganta, nariz u oídos, y seguridad de buen éxito es tal, que en esta clase de operaciones, hay muy pocos que le igualen y ninguno que le aventaje.

LUDEÑA, dentista de la Facultad de Medicina de Madrid. Plaza Mayor, 7, principal, Salamanca

EN EL SALÓN DE PELUQUERÍA DE L. Estévez, Plaza Mayor, número 8, se necesita un oficial.

SEÑORITA JOVEN desea colocación para casa de caballero ó sacerdote, ó bien acompañar señora ó niños en la capital ó fuera. Razón Caleros, 8, duplicado, pral.

El dolor de cabeza, neuralgias y jaquecas desaparecen en cinco minutos con la Hemeragana del doctor Caldeiro. En Farmacias, caja tres pesetas, por 350 el autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

Fumad el PAPEL IGUAL, 10 y 15 cts. Depósito: Arco Santa María, 23 MADRID

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los señores Valentin & Cia., Banqueros y expendeduría general de la lotería en Hamburgo, tocante a la lotería de Hamburgo y notudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un agna, volviendo a ser elevada sobre esta caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial a quien lo pida.

CURIOSIDADES

Un gas prodigioso

El profesor Rychnowski, de Lemberg, es el inventor de un gas que, según algunos periódicos extranjeros, puede llamarse maravilloso.

Cuando se le condensa, toma la forma de bolitas de un color azul verdoso, elásticas como si fuesen de goma, y que emiten unos rayos bajo cuya influencia se acelera grandemente el crecimiento de las plantas y el desarrollo de las flores.

Los mismos rayos sirven también para impedir que las materias orgánicas se descompongan, y esto es lo más prodigioso; porque si resulta cierto cuanto se dice del nuevo gas, bastarán unas cuantas bolitas de él en su forma condensada, para conservar en un vagón ó en una fresquera la carne, el pescado, la verdura y las frutas, ni más ni menos que como si estuvieran en una cámara frigorífica ó en los propios hielos del Polo Antártico.

Como si tamañas cualidades no fueran bastantes a llamar la atención sobre el gas, dícese que éste sirve también para curar la tuberculosis, ó por lo menos para detener sus progresos.

La publicación inglesa de donde tomamos estas líneas asegura que al ser sometida una planta de jácinto a los rayos del nuevo gas, tardó pocos minutos en echar flor, y que carne sometida des-

de hacia dos años á los mismos rayos, resultó fresca y perfectamente comestible, si bien había perdido el 70 por 100 de su peso.

Telegiario

De nuestro corresponsal especial (VARIAS HORAS)

A BUENA HORA

Telegrafían de París que se esperan sesiones borrascosas en la Cámara de diputados, con motivo de haber autorizado el Gobierno la carrera de automóviles que tantas desgracias ha producido en su primera etapa.

DE MARRUECOS

Comunican de Tánger que las kábilas fronterizas á Argelia, es un hecho que han acordado combatir á los rebeldes. **SENADOR FALLECIDO** Ha fallecido el senador vitalicio García Rizo.

ORDEN ACATADA

Telegrafían de Burdeos que se han detenido en aquella población, en vista del acuerdo tomado por el Gobierno francés y español, de suspensión de la carrera, los automovilistas supervivientes que en ella tomaban parte.

DECRETO A LA FIRMA

Ha sido firmado por el Rey un decreto, autorizando al ministro de la Gobernación para leer en las Cortes los proyectos de reforma de la Administración local y de represión de la mendicidad de los niños.

VEINTICUATRO HORAS MÁS

Es muy probable, según se me acaba de informar, que el príncipe Enrique de Prusia aplaza un día más su permanencia en esta corte.

Bolsa de Madrid

4 por 100 interior, 76'50.
Amortizable, 95'90.
Accionés del Banco, 483'50.
Tabacos, 434'50.
Francos, 36'20.
Libras, 00'00.
París: 4 por 100 exterior español, 89'25.

PALMA.

ESPECTÁCULOS

Teatro del Liceo

Como era de esperar y habíamos anticipado, hubo un lleno anoche, resultando muy agradable la velada en honor de los turistas franceses, algunos de los cuales permanecieron en el teatro hasta que finalizó la función.

Por parte del señor García Soler, alcanzó Marina una interpretación excelente.

La señorita Arrieta hizo cuanto pudo por salir airosa de su empeño.

La parte más floja fué Jorge, señor Estany.

El teatro estuvo adornado con escudos y banderas de Francia y España.

La orquesta ejecutó, al terminar la representación, la Marcha Real y Marsellesa, que escuchó el público de pie y descubierta.

A las doce y cuarto terminó la función.

Diario de avisos

Se halla vacante la plaza de médico-cirujano titular de Ciperez, con 750 pesetas anuales.

También quedará vacante desde 1.º de Julio la de médico titular de Montejo, con 300 pesetas de haber anual.

Registro civil

En las últimas veinticuatro horas no se han registrado nacimiento ni defunción alguna.

El tiempo

Despejado

He aquí las observaciones meteorológicas tomadas hoy á las nueve de la mañana:

Altura barométrica... 692'89 m.
Temperatura máxima al sol... 33'0
Id. a la sombra... 28'6
Id. mínima... 11'0
Id. a la hora de la observación... 21'0
Dirección del viento, S. E.

Información mercantil

Valladolid 25.—Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:

En el Arco 200 fanegas de trigo que se cotiza á 46.

En el Canal 600 fanegas de trigo que se cotiza de 45 1/2 á 45 3/4.

Medina del Campo 25.—Han entrado 100 fanegas de trigo que se cotiza á 46'00 reales.

Estado de los campos, bueno.

Tendencia sostenida.

Salamanca 26.—Trigo candelá á 45 1/2 reales fanega, idem barbilla á 42, idem rubión á 40, centeno á 30, cebada á 29, algarrobas á 30, guisantes á 32.

Peñaranda 17.—Trigo á 45 reales fanega, centeno á 30, cebada á 29 y guisantes á 32.



A los solucionistas

En vista de los reiterados ruegos que se nos hacen de que suspendamos este concurso dada la época de exámenes; y como quiera que una vez empezado no podemos suspenderle, en obsequio á los solucionistas rebajamos el número de soluciones, limitándolas á ocho en lugar de las diez que teníamos establecido.

NOTA DEL DIA

Las bellas turistas con mucha elegancia, llegaron de Francia á nuestra ciudad; en bajas ventanas, y en altos balcones colgó cortinones la gran vecindad. Volaron los cohetes, sonó la charanga, y aquel de la manga las calles regó, y el último sporte que espera la gente, sin un accidente corriendo llegó.

Robustos turistas, de grandes bigotes, con largos capotes se vieron pasar; señoras esbeltas, perritos preciosos, chaperos preciosos, y más que contar.

¡Pero no han llegado otros que salieron y que fenecieron cual dije anteaer, por causa de un perro, de un niño inocente, de un árbol, de un puente, ó alguna mujer!

¡Que lleguen ilesos al fin de su viaje salvando el paraje de paso mortal, y al cielo le pido que el huesped atento visite contento la gran capital!

¡Avance la ciencia, que siga el progreso, y vaya al Congreso la nueva invención; mas yo, caballeros, sin de esto reirme, no quiero morirme ¡ay! ¡ay! sin la unción!

ESF.

CHARADA

Octava de concurso.

Un amigo mío todo hizome para los niños un pequeño prima-cuarta que dos-tercera yo mismo.

Cupón del NOTICIERO

Solución á la charada del día 26 de Mayo

Solución á la charada de ayer:

ESPIRITU

Han remitido solución exacta: Un guasón.—¡Ay que bueno...!—Yo, tú, él.—Un sierense.—¿Tendrá Pepe pepita?—El de las calzas rojas.—Un republicanote de muchas agallas.—Un intruso.—Un vizconde que no es bizco.—El de la triste figura.—¿Será Tío Capa «Uno de blusa»...?—Al freir será el reir.

De fuera de la capital

Remitieron solución exacta á

ASTEROIDE

Velay, velay, velay.—Un suscriptor veterano.—Ocho amigos inseparables.—Un madrileño.

Cupón del NOTICIERO

Pasatiempos

Contestaciones

Teresita la planchadora.—No nos cabe duda que usted es un varón que se llama Teresita, y que para lo único que usted puede tener excepcionales condiciones será para planchar, zurzir barros y otros quehaceres propios del sexo; pero ¡por Santa Tecla! no toque usted las charadas, corrigiéndolas, por que... plancha al canto.

¡Teresita! ¡Nena mía! yo no admito tu lección y esto no es descortesía. ¡Faltaste á la educación! ¡Faltaste á la ortografía!

Zaramacatán.— Sé que Quica es buena chica y que le adora á usted Quica mas si le coje Antolín eso Quica no lo explica si la quiere con buen fin.

Amalia y Margarita.—Están muy bien hechas las combinaciones. Queda aceptada. Dimisionario.—¡Pero qué terrible actualidad la de su pseudónimo! Dimittieron Cuesta, Ramonín, y demás prohombres que usted conoce y no se la han aceptado. Lo propio me ocurre á mí con su charada; que no la acepto.

NOTA CONTINUA



¿Dónde ta han dicho que vive? En Madrid. Bueno, pero dime más. Piso cuarto, derecha. Pero calle, número... ¿Otra? ¿Entoavía le paicen á usted pocas señas?

HERNIAS (quebraduras)

deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, etc.

Aparatos modernos mecánicos reguladores

El Director Técnico y representante ortopédico del Gabinete mecanoterápico de Madrid, Fuencarral 19 y 21, recibirá de 11 á 6 en Salamanca Hotel Comercio á todos los que desean adquirir aparatos modernos para combatir las hernias y deformidades de huesos.

Visto todos los aparatos herniarios conocidos, sólo utiliza para sus clientes el nuevo aparato llamado Reductor contentivo y curativo para las hernias porque las reduce, contiene y cura sin permitir salir aunque tosa ó haga esfuerzo el paciente.

Solo estará en Salamanca los días 2 y 3 en el Hotel del Comercio.

En Madrid, en el Gabinete del médico director Fuencarral, 19 y 21.

Industria importante

PRIVILEGIADA

de primera necesidad.—A las personas industriales y á las familias en general: Con un capital de 100 á 150 pesetas, manejadas por el mismo y con sólo tres días de trabajo cada semana, se consigue de 4 á 5 pesetas diarias. Se mandan explicaciones detalladas é impresas á todo el que las pida, mandando en sellos 20 céntimos para la contestación, á don Nicolás Landaburu (Alava), Vitoria.

BLANCO Y NEGRO

Cervezas, vinos y licores

JULIO GRANADO

En este bien montado Establecimiento encontrará el público superioridad en vinos y licores, procedentes de las mejores bodegas y destilerías españolas como así mismo extranjeras.

Hay amplios y cómodos reservados y se confeccionan toda clase de bebidas Americanas:

	à	0'30	Pesetas.
Yngoteles	à	0'20	"
Liberalas	à	0'20	"
Martinez Campos	à	0'20	"
Roncotel	à	0'40	"
Vermohut-cotel	à	0'50	"
Jerez-cotel	à	0'50	"

Se sirven estas bebidas en cinco minutos.

Especialidad en Vermohuts, Torinos y Ajenjos Suizos.

Se arrienda

desde 1.º de Agosto próximo, un Teatro, un Café y el Abastecimiento de un casino, todo en un mismo edificio, en Ciudad-Rodrigo.

Se admiten proposiciones con arreglo al pliego de condiciones que desde esta fecha hasta el 25 de Junio estará de manifiesto en «La Burgalesa» (Salamanca), y en casa de don Jesús Méndez Risueño (Ciudad-Rodrigo).

Se vende la casa

sin número sita en la plazuela de Carvajal llamada de la verja. Contiene jardín de entrada con pozo, planta baja y principal con buenas vistas.

En la misma informarán. 15—8

Imp. del NOTICIERO SALMANTINO

LA HUERFANA DE LA JUDERIA

enterneciera. Tenía dos hijos, un varón y una hembra, los dos más pésimos sujetos de la Judería: Toto, siempre en abierta rebelión con la ley; Manfrina, una de las más desvergonzadas mujeres de aquel lugar. —¡Y bien! qué sucede ahí?—dijo la Inés con su voz varonil, aproximándose al lecho del desconocido, —¿creéis quizás que está permitido levantarse de ese modo que pone la carne de gallina? Pero ante el espectáculo que se ofrecía á sus ojos, Inés hubo de callarse presa de espanto. Sobre el lecho estaba tendido el desconocido, inmóvil, estirado, con la garganta destrozada por una horrible herida; los labios tumefactos; las manos encrespadas por una útima convulsión. Acurrucado casi sobre el pecho del muerto, gimiendo, sacudiéndolo, estaba la extraña criatura que acompañaba al misterioso viajero. Pero éste no daba ya señales de vida. —¿Se trataba de un suicidio ó de un crimen?—Misterio! Todos juraron no haber visto ni oído nada y el cuchillo de mango estrecho, que estaba á dos pasos de la cama, era un cuchillo toscos común, sin marca alguna de fábrica, pero con la hoja recién afilada, como si hubiera sido preparado para el horrible crimen. Madre Inés levó las manos á la cabeza y tirándose de sus grises cabellos, gritó: —¡Santísima Virgen! ¡me obligarán á cerrarla! Todos serán arrestados. Y sacudiendo á la extraña criatura, que parecía no ver nada de lo que le ocurría, añadió: —¡Aza y haba! ¿qué ha sucedido? A este grito de la Inés, el interpelado de manera tan brusca se volvió, fijando sobre aquella dos

PARTE PRIMERA

Los misterios de la Judería

En todos los relojes de la ciudad habían sonado las siete de la mañana. El día se anunciaba bellísimo, magister una ligera niebla elevándose del Arno, ocultase el azul del cielo y los rayos del sol nacientes. La Judería estaba despierta desde hacia ya algunas horas. En las calles y en las plazas adyacentes oíase el zumbido inmenso del Mercado, el rumor ensordecedor de los carros y carretas, los gritos furiosos de los vendedores, á los cuales hacían eco los gólfos, que se revolcaban en el polvo ó chapoteaban con los pies descalzos en el agua sucia y encharcada, que había servido para la mercancía averiada y corrupta. De pronto, los gritos cesaron, la gente se paró conmovida y palpitante, los muchachos dejaron

The General Accident Assurance Corporation Limited
Compañía inglesa de Seguros, establecida en Perth (Escocia). Domiciliada legalmente en España
Capital: 400.000 libras esterlinas
Sucursal española: LIBERTAD, 27, MADRID
Representante en esta provincia
DON ANGEL VILLAFRANCA AREVALO, (Oliva, 17)

CENTRO-PENSIÓN MAÑES

para alumnos oficiales de las facultades e Instituto
Director propietario: D. José Mañes Casaux
Calles del Silencio 1 y Tostado 1, SALAMANCA

Este centro de enseñanza, cuyos resultados prácticos han superado en el pasado curso á todo lo imaginable, según se ha visto en los exámenes de Junio, se halla situado en punto céntrico de la población y muy próximo á la Facultad e Instituto; además consta de espaciosas habitaciones, salones de estudio, comedores y amplias clases distribuidas entre las dos casas, Silencio, 1 y Tostado, 1, comunicadas á este objeto, formando así un sólo edificio de grandes dimensiones. El Profesorado consta de Licenciado en Sagrada Teología (Capellán), Doctores y Licenciados en Ciencias, Letras, Derecho, Medicina, Perito Mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y Maestros superiores de 1.ª enseñanza. Los alumnos son acompañados á las respectivas clases oficiales por los Inspectores y á todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto, ó Facultad. El 15 de Enero próximo darán principio las clases de repaso para los ejercicios del grado de Bachiller que tanto éxito obtuvieron el curso pasado.—Hono ari s mod eos. Preparación especial para la próxima convocatoria de Interventores del Estado en la explotación de Ferrocarriles. Se admiten internos medio pensionistas y externos. Alimentación verdad, sana, abundante y nutritiva como lo tiene acreditado este Cen 7a. Previa autorización se formalizan toda clase de matrículas en los centros oficiales. Pídanse detalles y Reglamentos al Director

